

COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 09 décembre 2022

**La journée mondiale du climat :
L'Eurométropole de Strasbourg
lauréate du Palmarès des Villes spécial Climat**

A l'occasion de la journée mondiale du climat, Anne-Marie Jean, vice-présidente à l'Eurométropole de Strasbourg et Aurélie Kosman, conseillère eurométropolitaine sont intervenues dans le cadre du Forum Paris Zéro Carbone, organisé par France urbaine, la Ville de Paris et La Tribune à l'Hôtel de Ville de Paris pour débattre des défis qui attendent les villes, notamment en lien avec les questions de sobriété.

« La sobriété ne va pas de soi. C'est donc avec une réelle détermination de la part de la Ville et de l'Eurométropole de Strasbourg que nous avons cherché à travailler sur un plan de sobriété, collectif et solidaire, composé de 11 mesures pour faire baisser la consommation sur notre patrimoine » détaille **Aurélie Kosman**. *« Les premiers résultats de ce plan confirment l'ampleur de la tâche. Sur septembre et octobre, on note une baisse de la consommation électrique dans les bâtiments de la Ville et de l'Eurométropole qui se traduit par un gain de 250 000 €. Concernant le gaz, la facture s'alourdit de 300 000 € malgré une baisse exceptionnelle de 70 % de la consommation au mois d'octobre 2022 par rapport à 2021 »* ajoute la conseillère eurométropolitaine.

Face à l'urgence climatique et cette réalité systémique, la stratégie de transformation que portent, renforcent et accélèrent la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg et des acteurs du territoire vise à anticiper les bouleversements liés au changement climatique, et protéger le territoire et ses habitants. *« Au-delà d'une crise ponctuelle sur l'énergie, ce sont désormais des changements structurels qu'il nous revient d'intégrer »* conclut Aurélie Kosman.

C'est également dans le cadre du Forum Paris Zéro Carbone que l'Eurométropole de Strasbourg s'est vu remettre le prix « Economie Circulaire » dans le cadre du Palmarès des Villes spécial Climat, remis par France Urbaine et la Tribune pour son projet d'appel à manifestation d'intérêt pour la création de plateformes de réemploi et de recyclage de matériaux du BTP.

Les déchets du bâtiment travaux publics représentent 77 % du volume total des déchets générés dans l'Eurométropole de Strasbourg, soit 2,2 millions de tonnes par an, l'équivalent du poids de 15 cathédrales de Strasbourg. « *Nous ne pouvons laisser cela en l'état, laisser tous ces déchets partir avec un recyclage encore assez limité et un réemploi encore plus limité* » précise **Anne-Marie Jean**. « *Pour autant ce n'est pas simple parce qu'on ne sait pas forcément sourcer les matériaux dont on aurait besoin, où envoyer les matériaux récupérables, c'est pourquoi nous avons lancé un appel à manifestation d'intérêt pour constituer une filière, des plateformes de réemploi et de recyclage de matériaux du BTP. Je suis très fière que cette initiative ait été reconnue par France urbaine dans le cadre du Forum zéro carbone et ait reçu le trophée de l'économie circulaire. Nous considérons cela comme une très belle reconnaissance de notre démarche qui est exemplaire et qui a un potentiel considérable sur notre territoire pour limiter les déchets et la génération de gaz à effet de serre* » se réjouit la vice-présidente de l'Eurométropole de Strasbourg.